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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso exige pruebas de supuesta repartición de espacios en ASM 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Julieta García Zepeda, pidió a los 
diputados presentar pruebas de las acusaciones hechas hacia los integrantes de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) en torno a que se pretenden repartir espacios de la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM). Al ser cuestionada previo a la reunión de los 
integrantes de la Jucopo y la Comisión Inspectora de la ASM, que se llevó a cabo este lunes 
en el salón de recepciones del Congreso, la presidenta de la Mesa Directiva rechazó las 
acusaciones de sus homólogos, e incluso calificó las declaraciones como “inmaduras”, ya 
que hasta el momento aseguró que no se ha abordado ningún tema referente a la Auditoría 
Superior. La diputada del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) sugirió que para 
evitar los malos entendidos o declaraciones que no se han hecho al interior del Congreso, 
las reuniones de la Jucopo deben ser videograbadas a fin de que toda la información que 
se genere en ellas sean transparentes ante la sociedad y los propios medios de 
comunicación. 
 
Acuerdan diputados cumplir pagos a la ASM con informe financiero 
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y de la Comisión Inspectora, 
acordaron bajar los recursos que faltantes a las arcas de la Auditoría Superior de 
Michoacán, una vez que la comisión realice un informe financiero del órgano fiscalizador. 
Lo anterior se medió en una reunión privada y luego de que se diera a conocer que, más 
de la mitad de los trabajadores en la ASM aún no reciben su primera quincena de enero. 
Para el coordinador de la Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre Chávez, es 
indispensable que desde el Congreso se estén haciendo los lineamientos administrativos 
necesarios para garantizar desde el Poder Legislativo el presupuesto 
mensual correspondiente a la Auditoría, esto luego de que se aprobó suprimir a la Unidad 
Programática Presupuestal del órgano fiscalizador y con ello, eliminar su autonomía 
financiera. 
 
Reconoce Jucopo que debe ser Comisión Inspectora interlocutora de la ASM  
Los lineamientos para el funcionamiento administrativo de la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM) podrían definirse la próxima semana, una vez que la Junta de 
Coordinación Política del Congreso del Estado reconoció que debe ser la Comisión 
Inspectora la interlocutora con el órgano técnico de fiscalización. En una reunión de los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y de la Comisión Inspectora 
“medianamente productiva”, como la calificó el coordinador de la Representación 
Parlamentaria, Marco Polo Aguirre, el acuerdo fue que los requerimientos de información al 
auditor Miguel Ángel Aguirre se hagan a través de la Comisión Inspectora. Luego de la 
decisión del pleno de la 75 Legislatura de retirar la autonomía financiera a la ASM, los 
diputados se olvidaron de elaborar los lineamientos para la transferencia de recursos a la 
ASM, y aunque los presidentes de Jucopo y de la Mesa Directiva solicitaron la información, 
no son el conducto legal, razón por la que no tuvieron respuesta. 
 
Rocío Pineda Gochi deberá responder por irregularidades 
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Rocío Pineda Gochi, secretaria de Finanzas del Congreso, deberá responder por las 
irregularidades en la falta de pago a los trabajadores de la Auditoría Superior de Michoacán, 
apuntó la diputada Guillermina Ríos Torres, presidenta de la Comisión Inspectora del 
órgano fiscalizador. Luego de que el Congreso incumplió el mandato legal de suministrar a 
la Auditoría Superior de Michoacán los recursos que le corresponden de enero durante los 
diez primeros días del mes, la legisladora fue cuestionada acerca de quién incurrió en 
responsabilidades por tal asunto. “La primera responsable es la Secretaría de Finanzas, 
porque si a ella se le remitió ese decreto –que además se contrapone con la Constitución- 
ella está obligada a cumplirlo porque para eso se le instruyó. Ella es quien debe de pagar, 
y el decreto dice que dentro de los primeros diez días del mes se tiene que entregar el 
recurso”. 
 
Jucopo quiere tomar control financiero de la Auditoría Superior 
La Junta de Coordinación Política del Congreso, quiere tomar el control financiero de la 
Auditoría Superior de Michoacán, e incluso fungir como caja de pago al personal que la 
integra. Así se desprende de lo señalado por la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, 
integrante de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán quien, acusa 
que la Junta está asumiendo atribuciones que legalmente no le corresponden. Recordó que 
por mandato de Ley el vínculo de relación entre el Congreso del Estado y la Auditoría 
Superior, es la Comisión Inspectora, por lo que consideró inadmisible la intromisión que 
desde el órgano de gobierno de la Cámara se pretende con el organismo fiscalizador. 
 
Diputado morenista propone multas millonarias para quienes roben agua potable 
Las autoridades municipales de los organismos operadores de agua del estado han 
reportado con frecuencia el hallazgo de tomas clandestinas de agua potable o conexiones 
irregulares a la red de alcantarillado, lo que ha ocasionado una crisis de abasto en las 
ciudades más grandes. Ante esta situación, el diputado de Morena Juan Carlos Barragán 
propuso reformar el artículo 129 de la Ley del Agua y Gestión de Cuencas para el estado 
de Michoacán, para multar hasta con 250 a 20 mil UMA’s, es decir, sanciones que irían 
desde los 25 mil hasta dos millones de pesos para personas o empresas que realicen este 
acto de manera ilegal. El legislador dijo que “el robo del agua potable no es un delito ajeno 
o indiferente para Michoacán, la escasez es cada vez más pronunciada en nuestro estado, 
por eso es importante cuidarla y sancionar a quienes estén haciendo mal uso 
 
FGR no debe estar al amparo de la situación personal de un funcionario 
La Fiscalía General de la República no debe estar al amparo de la situación personal de un 
funcionario debido a su relevancia, consideró el líder de la bancada perredista en el 
Congreso local, Víctor Manríquez, a propósito de la enfermedad del titular de la FGR, 
Alejandro Gertz Manero. Cuestionado sobre el particular, consideró necesaria la toma de 
decisiones a nivel federal, “se dice que tiene cáncer en el páncreas pero no se ha 
formalizado ninguna de las noticias”. Apuntó que en caso de confirmarse una enfermedad 
grave de parte del Fiscal General, primero debería él atender su situación personal, y 
segundo, debería darse la toma de decisiones al respecto en lo federal. 
 
Pide Marco Polo Aguirre priorizar iniciativas en Congreso de Michoacán  
Más que un acuerdo político para que los grupos parlamentarios en el Congreso del Estado 
determinen cuáles iniciativas se dictaminan, se deben analizar para definir cuáles son 
viables, cuáles se pueden consensuar y cuáles son las que polarizan, afirmó el coordinador 

https://www.michoacan.gob.mx/
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de la Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre. Informó que la semana pasada 
presentó su propuesta a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para poder dictaminar 
más de 500 iniciativas que ha acumulado la 75 Legislatura a año y medio de haberse 
instalado. En la Conferencia para la Programación de los trabajos legislativos, se 
programan los trabajos y en la Jucopo se da el visto bueno, pero no vetan ninguna y lo que 
ahora quieren es ver cómo desatoran los trabajos legislativos que se han estancado porque 
se han priorizado los temas administrativos, indicó.  
 
Boletines: 
 
Multas millonarias para quienes roben el agua potable: JC Barragán 
 
En Michoacán vamos por una escuela mexicana con inclusión: Belinda Hurtado 
 
En Michoacán la paz se construye en coordinación con las comunidades indígenas: 
Julieta García 
 
La alianza nacional es bienvenida en Michoacán, los priistas vamos unidos por 
México: Hernández Peña 
 
Celebra Belinda Hurtado, autogobierno de San Matías 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
“Ni paramilitares, ni autodefensas, en Michoacán hoy se construye la paz respetando 
la ley”: Juan Pablo Celis 
“A diferencia de la estrategia que utilizó Alfredo Castillo con la creación de las autodefensas 
en Michoacán, el gobierno encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, impulsa una estrategia 
de construcción social de la paz que respeta la ley y que además, es incluyente y reivindica 
a los pueblos indígenas”, dijo el presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis 
Silva. Además, señaló que la estrategia de las autodefensas, en la que el gobierno armó a 
civiles y exintegrantes del crimen organizado para combatir al narco en 2013, “sólo generó 
más violencia y división de los grupos criminales”. 
 
PVEM busca fortalecer su estructura en Lázaro Cárdenas 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán “fortalece sus estructuras en 
el municipio de Lázaro Cárdenas”, informó su dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar, al 
referir “hay buena expectativa” de esta fuerza política en la zona porteña. En el marco del 
proceso de afiliación en el que se encuentra el PVEM en el estado, Ernesto Núñez 
encabezó una gira de trabajo por el municipio de Lázaro Cárdenas, en el que sostuvo 
diversos encuentros con organismos empresariales, actores sociales y políticos, tales como 
la presidenta municipal Itzé Camacho. 
 
Familiares de activista de Aquila, Antonio Díaz se manifiestan para exigir su aparición 
Familiares del maestro y defensor de pueblos indígenas, Antonio Díaz Valencia, protestan 
este lunes para exigir a las autoridades su aparición con vida, a ocho días de haber sido 
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privado de la libertad junto al abogado Ricardo Lagunes Gasca, en los límites de Michoacán 
y Colima. Keyvan Antonio Díaz Valencia, hijo del activista originario de la comunidad nahua 
de San Miguel Aquila, en el municipio de Aquila, señaló que hasta ahora no ha habido 
avances en las investigaciones que permitan ubicar a los dos profesionistas desaparecidos. 
 
Exige PRD que visita de AMLO no sea solo para hacer promesas 
La visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Michoacán deberá ser de 
resultados en lugar de promesas sin cumplir como la federalización de la nómina educativa 
o el trasladado de las oficinas generales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
exigió el líder del sol azteca, Octavio Ocampo Córdova. El próximo viernes el mandatario 
visitará Michoacán anunció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien precisó que el 
tabasqueño revisará temas referentes a los bancos Bienestar y la transferencia de los 
servicios de salud del IMSS-Bienestar. 
 
PRD a favor de la revocación de mandato en Michoacán 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) se pronunció a favor de la propuesta para 
aplicar en Michoacán la consulta popular de revocación de mandato, al considerar que se 
trata de un buen ejercicio en la entidad para que los michoacanos evalúen el trabajo del 
gobierno actual, especialmente en materia de seguridad. Lo anterior luego de que el 
diputado morenista, Roberto Reyes Cosari, anunció que estará retomando el tema al 
regresar del receso legislativo en el Congreso Local, ante dos iniciativas presentadas en el 
Pleno, una de su autoría y la otra de Eréndira Isauro Hernández. 
 
Sin resolverse adeudo de salarios con empleados de Morena 
Ana Lilia Guillén Quiroz, autoproclamada dirigente estatal de Morena,  indicó que alrededor 
de 12 trabajadores del partido guinda continúan sin  cobrar sus salarios, empleados que no 
son reconocidos por el Comité encabezado por Juan Pablo Celis, líder en Michoacán de 
dicho instituto político.  Reiteró que los meses de adeudo se siguen acumulando a lo que 
consideró como una injusticia para sus compañeros a quienes en algunos casos se les 
deben salarios desde el año 2021.   
 
Fidel y Morenos de Corazón van con Adán Augusto 
 Fidel Calderón Torreblanca encabezó la asamblea en la que liderazgos de todos los 
municipios de Michoacán coincidieron en que es necesario “Que Siga López” para 
consolidar la cuarta transformación de la vida pública de México. A invitación de Calderón 
Torreblanca, quien convocó en 2017 a suscribir el acuerdo de unidad con López Obrador, 
asistieron al evento Raúl Zepeda, Secretario Particular del gobernador, así como la 
diputada María Fernanda Álvarez y David Soto, estos últimos, liderazgos de los fundadores 
de morena autodenominados “Morenos de Corazón”. 
 
PRD Pide A Alfonso Asuma Responsabilidad Por Asesinatos Recientes En Morelia 
«Morelia también tiene problemas de inseguridad, las estadísticas recientes señalan que la 
ciudad ocupa los primeros lugares en muertes de mujeres en el país, si nos prende la alerta 
a todos», dijo el dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Michoacán 
(PRD) Octavio Ocampo Córdova. Es una zozobra lo que ocurrió en Morelia, expresó 
Ocampo Córdova sobre el reciente asesinato de José Manuel Romero Navarro, quien 
perdió la vida al ser atacado a balazos en esta ciudad, el pasado viernes 20 de enero del 
presente año. 
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Descarta PRI desbandada para apoyar a nuevo partido de Jesús Reyna  
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, descartó que su partido vaya 
a resentir una desbandada de militantes que pudieran integrarse a las filas del naciente 
partido político Más Michoacán, liderado por el exgobernador expriísta Jesús Reyna García. 
En entrevista con Quadratín, el dirigente tricolor se manifestó despreocupado de la salida 
de militantes, al señalar que el Partido Revolucionario Institucional es un partido 
consolidado, que actualmente trabaja en la renovación de sus áreas de dirección municipal 
y en el fortalecimiento de sus estructuras de base.  
 
Denuncia PRD falta de maestros en 6 municipios; prepara queja ante CEDH  
La dirigencia del PRD en Michoacán denunció que hay escuelas sin profesores titulares de 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) en al menos seis municipios. En rueda de 
prensa, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, dijo que, ante la falta de 
profesores, se ha optado por contratar a jóvenes de la localidad que tienen alguna 
licenciatura, y que sin ser profesores improvisan clases.   
 
Presentará INE Michoacán cerca de 400 amparos contra reforma electoral￼ 
La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) y las juntas distritales, así como 
trabajadores, de manera individual, interpondrán al menos 400 recursos, principalmente 
amparos, ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), contra el llamado Plan B 
de reforma electoral. En entrevista con Quadratín, con relación a las miles de acciones 
jurídicas que el Consejo General del INE y algunos partidos políticos interpondrán este 
lunes ante la SCJN, para echar abajo el Plan B, el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, 
David Alejandro Delgado Arroyo, precisó que desde Michoacán se hará lo propio.  
 
Torres Piña, más preocupado por crear su estructura que en atender problemas; 
Ramírez Bedolla debería pedirle su renuncia: Octavio Ocampo 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, acusó a Carlos Torres Piña, 
secretario de Gobierno de la entidad, de dejar de lado sus funciones para hacer estructura 
política, por lo que llamó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a pedir su renuncia. “El 
encargado de la política interna anda más preocupado por andar haciendo su estructura”, 
indicó en conferencia de prensa. Agregó que los funcionarios “andan todos peleados 
internamente”, por lo que el titular de Segob estatal “siente que le ganan su puesto”. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
TJAM e Imaip acuerdan agenda conjunta por la transparencia 
Con los objetivos de dar seguimiento al cumplimiento de obligaciones en materia de 
transparencia, y de fortalecer la comunicación y colaboración institucional entre el Tribunal 
de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) y el del Instituto Michoacano de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Imaip), se llevó 
a cabo una reunión entre los titulares de ambos organismos autónomos. El magistrado 
presidente del TJAM, Hugo Alberto Gama Coria, y el comisionado presidente del Imaip, 
Abraham Montes Magaña, a quienes también acompañó la comisionada Areli Yamilet 
Navarrete Naranjo, se reunieron en las instalaciones del instituto. 
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Atiende Proam denuncias en distintos municipios del estado 
Como parte de las acciones que el gobierno de Michoacán realiza para garantizar la 
conservación del entorno mediante la aplicación de la legislación ambiental, la Procuraduría 
de Protección al Ambiente (Proam) llevó a cabo diversas visitas de inspección en atención 
a denuncias ciudadanas y de manera oficiosa. La primera de ellas, en el municipio de 
Uruapan, en un predio ubicado en la Zona de Protección Ambiental de “El Zapién”, donde 
se colocó una medida de seguridad consistente en la clausura total temporal por la 
lotificación del mismo, el cual estará en vigilancia permanente para evitar que se realice 
cualquier obra que contravenga lo dispuesto en su Programa de Manejo.  
 
Más de 112 mil refrendos digitales tramitados en lo que va del año: SFA 
Del lunes 2 al domingo 22 de enero, la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del 
Gobierno de Michoacán registró 112 mil 214 pagos de refrendo digital, 27 por ciento más 
que los realizados durante el mismo período del año pasado. El secretario de Finanzas y 
Administración, Luis Navarro García, dio a conocer lo anterior y explicó que de las 112 mil 
214 operaciones registradas en la plataforma de Gobierno Digital, 63 mil 927 fueron 
pagadas por medio de tarjeta de crédito o de débito; el resto, en tanto, “los usuarios bajaron 
las órdenes de captura de la plataforma https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/, con la 
idea de cubrirlo en efectivo en las instituciones bancarias y en los centros comerciales, 
tiendas de conveniencia y establecimientos autorizados”. 
 
AMLO estará en Michoacán este viernes: Bedolla 
La visita tendrá como objetivo la formalización de los servicios del IMSS Bienestar, así como 
algunos pendientes con la creación del banco de Bienestar, ya que faltan algunas 
sucursales por construirse. Es estima que la firma del convenio del Seguro Social, se de en 
aproximadamente las 11 de la mañana, sin embargo no hay más detalles. 
 
Los palenques clandestinos equivalen a delincuencia, “no hay de otra”, dice Ramírez 
Bedolla 
Luego del reciente hecho ocurrido en Jungapeo en un palenque, en el que murió una 
persona y resultaron heridas otras tres personas, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla, reiteró que estos sitios clandestinos equivalen a delincuencia, a inseguridad. Este 
lunes, el mandatario estatal advirtió que los municipios no tienen la facultad de emitir 
permisos para que se realicen este tipo de eventos, solo corresponde a la Secretaría de 
Gobernación Federal o, en su caso, a la Secretaría de Gobierno del estado. 
 
Trabajaremos para que no quede impune muerte de Coronel, advierte gobernador 
Luego de que el jefe de la Comandancia militar en Coalcomán, Héctor Vargas Carrillo 
muriera durante un enfrentamiento con integrantes del crimen organizado, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que se trabajará para que el hecho no quede impune. Dijo 
que se continuará con el trabajo coordinado con las fuerzas armadas desplegadas en el 
estado para combatir al crimen. Si bien reconoció que hay situaciones de inseguridad y 
violencia en la entidad, aseguró que éstas se están atendiendo. 
 
Continúa búsqueda conjunta Colima- Michoacán de desaparecidos de Aquila: 
Bedolla 
Continúa el operativo de búsqueda conjunto entre la Fiscalía de Colima y la Fiscalía de 
Michoacán para la localización de los dos Desaparecidos de Aquila. Ello lo informó el 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/141495-trabajaremos-para-que-no-quede-impune-muerte-de-coronel-advierte-gobernador.html
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gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien acentuó que la desaparición fue 
en Tecomán, Colima. «Se mantienen los operativos de búsqueda conjunta de las dos 
fiscalías, la Fiscalía del Estado y la Fiscalía de Colima, el día de hoy estará el general José 
Alfredo Ortega, secretario de Seguridad», dijo. 
 
Será Revisado Financiamiento Del Gobierno Al Atlético Morelia: Bedolla 
Este 2023 se tiene que renovar el convenio para apoyar económicamente al Club Atlético 
Morelia, para buscar que regrese a la Primera División del futbol mexicano, apuntó el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Es anual y vamos a revisar cómo va 
el avance de este tema, nosotros tenemos un deseo, que volvamos a tener equipo de 
primera división”, señaló durante la conferencia de prensa realizada la mañana de este 
lunes. 
 
Todas Las Policías Municipales A Revisión Para Certificación: Bedolla 
No se puede establecer como policía si no tiene por lo menos el examen de Control y 
Confianza, la Capacitación y Formación Inicial y encontrarse en proceso de certificación, 
indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Se está revisando todo el 
tema de las policías municipales, todas”, destacó durante la conferencia de prensa 
realizada la mañana de este lunes en la ciudad de Morelia. El ejecutivo estatal apuntó que 
en todo el territorio michoacano se atiende esta situación, por lo que las reglas del 
FORTAPAZ se modifican para tener un estado de fuerza real, acreditado y certificado. 
 
Bloquean taxistas de Morelia en Casa Michoacán  
Un grupo de taxistas se organizó e inició semana con una manifestación que tiene lugar en 
las inmediaciones del Libramiento Sur frente a Casa Michoacán. Los inconformes llegaron 
a la vialidad frente al recinto gubernamental y comenzaron a preparar su protesta en 
demanda de mejores condiciones para este sector del transporte en el estado. Este grupo 
de manifestantes pertenece a diferentes organizaciones y líneas de taxi que operan 
principalmente en la capital del estado, y que este lunes se unieron para reclamar atención 
de la autoridad. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno de Morelia ejecuta operativo para regular espacio de negocio en la vía 
pública 
En aras de mantener el orden mediante la aplicación de la normatividad que regula el uso 
del espacio público para actividades comerciales, el Gobierno Municipal de Morelia 
implementó un operativo para delimitar el espacio que ocupaba un puesto de alimentos 
ubicado en la colonia Isaac Arriaga. Se trata de un puesto de comida, cuyo permiso es para 
la colocación de un toldo de 4x3 metros, sin embargo, de manera irregular fueron colocadas 
más cubiertas, entorpeciendo el libre paso de peatones y poniendo en riesgo la integridad 
de automovilistas. 
 
Ayuntamiento continúa análisis de cruces seguros en Morelia 
Después del incidente que se registró el pasado viernes en las vías del tren, donde un 
automóvil trató de ganarle el paso a este y generó choque entre ambos, el Secretario de 
Movilidad y Desarrollo Urbano del ayuntamiento, Pedro Núñez González, indicó que aún se 
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encuentran en análisis la colocación de cruces seguros en diversos puntos de la ciudad. 
Durante la pasada administración municipal 2018-2021 se tenía contemplado la realización 
de dichos cruces, los cuales contarían con balizamiento y plumas para evitar choques o 
atropellamientos; sin embargo, el funcionario municipal puntualizó que no se dejó ninguna 
información respecto al mismo. 
 
Morelia: vecinos de Misión del Valle acusan destrucción de área verde  
Vecinos de la cuarta etapa del fraccionamiento Misión del Valle reclamaron la destrucción 
de la que fuera un área verde en la zona, para instalar una cancha de fútbol rápido que 
posteriormente se determinó correspondía a la tercera etapa del asentamiento. Los 
quejosos señalaron que en días recientes personal de una empresa constructora contratada 
por el municipio arribó a un área verde que los colonos habían integrado en un predio, 
donde se tenían árboles con una edad de hasta 10 años, para iniciar el retiro de la 
vegetación y la remoción de tierra, a fin de preparar la obra. 
 
Abandonar basura en vía pública de Morelia ha dejado 1,200 amonestaciones 
Alrededor de mil 200 amonestaciones y 160 multas económicas han recibido residentes en 
Morelia por el abandono de basura en sitios no aptos para esta finalidad, señaló Eduardo 
García Chavira, director de Residuos Sólidos. Indicó que entre septiembre de 2021 y el 
curso de enero de 2023 se han mantenido operativos y revisiones en diversos puntos del 
municipio para detectar espacios afectados por el abandono de basura por parte de 
peatones o vecinos.  
 
Pendientes, acciones para proteger templo de San Francisco: INAH  
Hay un tema pendiente de discutir entre los tres niveles de gobierno para acordar cuál será 
el camino que tomarán para proteger el conjunto arquitectónico de San Francisco, en la 
capital michoacana; expuso a Quadratín Marco Antonio Rodríguez, director del Centro 
INAH Michoacán. Están por terminar de limpiar el frontis de templo de San Francisco, 
expuso, sin embargo, les parece muy importante empezar a discutir qué acciones se 
tendrán que implementar de manera conjunta entre el gobierno estatal, el municipal y el 
federal para proteger todo el conjunto arquitectónico de San Francisco, “porque acusa 
daños importantes”.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Prohibidos los ansiolíticos en menores, señala la Secretaría de Salud de Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de su Departamento de Salud Mental, 
alerta a la población sobre el riesgo de que los niños y adolescentes consuman ansiolíticos 
sin prescripción de un especialista, ya que el uso en dosis grandes, sin indicación médica, 
puede poner en riesgo la vida. De acuerdo con Carlos Bravo Pantoja, director de Salud 
Mental, los ansiolíticos son medicamentos que se usan frecuentemente para tratar los 
trastornos mentales, sin embargo, son fármacos que deben ser utilizados bajo estricta 
supervisión médica ya que pueden ocasionar problemas a la salud. 
 
Michoacán reportó 23 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
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La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este lunes, no reportó ninguna defunción a 
causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han reportado un total 
de 8 mil 725 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total 
de 213 mil 329 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este lunes, se 
confirmaron 23 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 17, Uruapan con 
2, Queréndaro, Zamora, Lázaro Cárdenas y Álvaro Obregón con un contagio. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
UMSNH toca puertas en el Gobierno de México 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González acompañada por el gabinete universitario, desarrollará una intensa gira de trabajo 
en próximos días, con la finalidad de tocar puertas en el Gobierno de México y así estrechar 
lazos de colaboración y gestión. Por separado estarán con la directora general de 
Educación Superior Universitaria, la doctora Carmen Enedina Rodríguez Armenta, así como 
con el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez. 
 
Presunta venta de plazas ha quedado en especulación y chisme de actual gobierno: 
Héctor Ayala 
El ex secretario de Educación, Héctor Ayala Morales, dijo no haber sido citado a ninguna 
comparecencia sobre la presunta venta de plazas de que le acusa el actual gobierno 
morenista. De hecho, se dijo dispuesto a aclarar dudas y abierto a platicar, dialogar "y a 
ayudarles". Y a pesar de las acusaciones y dichos públicos del actual gobernante, todo ha 
quedado en especulaciones por lo que, atajó, "es momento de trabajar" ya que "los dichos, 
especulaciones, chismes y demás yo creo que no van". 
 
Atiende SEE 80 trámites semanales de migrantes  
Con el compromiso de atender a todas y todos los estudiantes michoacanos, la Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) atiende alrededor de 80 trámites a la semana para dar 
validez a los estudios de niñas, niños y jóvenes migrantes. De acuerdo con un comunicado 
de prensa, los estudiantes que se incorporan al Sistema Educativo Nacional, tras haber 
estado en el extranjero, son atendidos por el área de Revalidación de la dependencia 
estatal. Los niveles con mayor solicitud son Bachillerato y Secundaria con 40 por ciento 
cada uno, y el 20 por ciento restante para primaria.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Continúa operativo de búsqueda de los dos activistas desaparecidos 
El secretario de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes acudió este lunes a 
la Sierra Costa michoacana para supervisar las tareas de la Guardia Civil en el operativo 
interinstitucional de búsqueda de Antonio Díaz Valencia y Ricardo Lagunes Gasca, 
activistas desaparecidos desde el pasado 15 de enero. De acuerdo con un comunicado, al 
dispositivo se sumó un helicóptero del gobierno del estado y personal de la SSP 
especializado en búsqueda de personas desaparecidas. 
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Reconocen a Kuarichas como responsables de brindar seguridad en sus 
comunidades 
El gobierno encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla impulsará una estrategia de 
construcción social de la paz que respeta la ley, e incluso es incluyente y reivindica a los 
pueblos indígenas. El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva 
mencionó que la estrategia de las autodefensas que utilizó Alfredo Castillo para combatir el 
narco en 2013, generó más violencia y división de los grupos criminales. A diferencia de la 
estrategia paramilitar anterior, actualmente Michoacán tiene en marcha una estrategia de 
paz apegada a la ley, y que por primera vez incluye los pueblos indígenas respetando sus 
formas de organización. 
 
A punta de pistola despojan de 250 mil pesos a cuentahabiente saliendo de un banco 
en Uruapan 
Un comerciante fue despojado de una fuerte cantidad de dinero en efectivo, a manos de 
sujetos armados que lo amagaron con pistolas, cuando la víctima recién salía de una 
sucursal bancaria en la colonia Lázaro Cárdenas de la ciudad de Uruapan. En la labor 
reporteril se supo que el cuentahabiente acudió al banco BBVA de la calzada La Fuente, 
casi esquina con el Libramiento Oriente, y cerca de las 10:30 horas salió, siendo 
interceptado por los maleantes a unos metros de su vehículo. Al ver en riesgo su vida, el 
agraviado opto por entregarle a los ladrones 250 mil pesos en efectivo que recién acaba de 
retirar, tras lo cual los malandrines subieron a una motocicleta y se dieron al a fuga. 
 
Emboscan a policías de Chilchota; hay 3 muertos  
En las últimas horas del pasado domingo, una patrulla de la Policía Municipal de Chilchota 
fue blanco de una emboscada; el saldo es de tres agentes fallecidos. Los agentes 
patrullaban en la zona serrana de ese municipio, en la carretera Huecato-Chilchota, cuando 
se encontraron con una camioneta de civiles armados, mismos que les dispararon en 
repetidas ocasiones.  Los agentes respondieron el ataque, sin embargo, no lograron 
repelerlo ni detener alguno de los agresores, en cambio, si perdieron la vida tres polícias 
en el ataque: Edgar I. M., Pedro S., y Cecilia V. La Fiscalía General del Estado ha iniciado 
carpeta de investigación, a la par que la Secretaría de Seguridad Pública ha instalado un 
operativo en la zona, en apoyo a las autoridades locales. 
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